

Abstract for

20th WADP congress / XXXIII International Symposium of the German Academy
for Psychoanalysis (DAP) e.V., 16.04.2024 to 20.04.2024, Marrakech, Morocco
"Social Challenges - Shared Responsibility in Psychiatry and Psychotherapy"

Presentation

Workshop

Male / Female / Diverse

Name: **Kouyed**

First Name: **Aicha**

Title / Position:

Mental Health Research Team "Enfance, santé et développement",
CHU Med VI, Marrakech.

Country:

Morocco

Presentation title:

Violence Familiale et Son Impact Psychologique sur L'Enfant

Authors:

Kouyed, Aicha; Aabbassi, Bouchra; Adali, Imane; Manoudi, Fatiha

Abstract text up to 15 lines in English:

La violence familiale est un problème mondial de santé publique, elle englobe un large éventail de comportements abusifs et violents qui se produisent au sein d'une famille, notamment la violence physique, la violence psychologique, la violence sexuelle et la violence économique. La violence familiale peut avoir des conséquences dévastatrices et coûteuses sur la santé physique et mentale des enfants victimes, et elle est souvent un cycle qui se perpétue de génération en génération. Elle peut être causée par divers facteurs, notamment le stress parental, les difficultés socio-économiques, la toxicomanie, les troubles psychiatriques chez les parents.

La violence familiale peut être définie comme un comportement abusif dans le but de contrôler ou de faire du tort à un membre de sa famille. Elle porte généralement préjudices à court et à long terme sur la santé physique et mentale de l'enfant, favorisant l'apparition de troubles psychologiques, comportementaux et développementaux. La violence familiale peut impacter² l'enfant aux différents stades de son développement :

En période périnatale: Dans les familles où règne la violence, on note 2 fois plus de fausses couches, de mort in utéro, et d'hémorragie fœto-maternelle. En Amérique, il a été recensé parmi les naissances issues de familles où se produit la violence : 37% d'enfants prématurés, 17% d'hypotrophie à la naissance, Poids à la naissance réduit de 163 g à la naissance.

En petite et grande enfance: Les symptômes anxieux et dépressifs sont assez chez les enfants victimes de violence familiale ainsi que des comportements coléreux et hétéro agressifs, la baisse de l'estime de soi, une baisse des capacités cognitives avec déclin scolaire, avec un risque majeur de développer le trouble de stress post traumatique (SSPT).

A Adolescence: La violence familiale est un prédicteur significatif de la présence de troubles de comportement chez les adolescents, des difficultés relationnels avec les pairs ainsi que les adultes, ainsi que des comportements délinquants en société, voir une structuration de personnalité pathologique.

La prise en charge de la violence familiale et son impact sur les enfants doit être précoce, efficace, permet de protéger les victimes, mettre fin aux comportements abusifs et promouvoir la guérison et la sécurité, et de casser la chaîne de transmission transgénérationnelles de la violence. La prise en charge des Psychotraumatismes chez les enfants doit être précoce et individualisée en raison de la singularité de chaque situation familiale.

La prévention de la violence familiale est un effort continu et complexe qui nécessite la participation de multiples parties prenantes, notamment le gouvernement, les professionnels de la santé, les campagnes de sensibilisation, les organisations communautaires et les individus. Les lois et les politiques doivent également être appliquées de manière appropriée pour lutter efficacement contre la violence familiale.